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Первый во всём!

 Юридический факультет ВГУ – это место 
знаний. Место, взращивающее поколение прак-
тиков и теоретиков, которые являются гордо-
стью факультета и ежегодно показывают высо-
кий уровень образования, полученного в нашем 
университете. 
 Предлагаем вашему вниманию обзор 
одостижений наших студентов за этот учебный 
год.

 Начнем мы с Международного налогово-
го конкурса EY Young Tax Professional of the Year 
2018. YTPY 2018 — конкурс по определению са-
мого лучшего молодого налогового эксперта. Он 
проходил в 3 этапа: online-тур, финал в Москве 
и Международный финал. По его итогам моло-
дой талант может получить опыт работы в ино-
странной бизнес-компании.
 Первое место на Всероссийском финале 
Международного налогового конкурса занял 
студент нашего факульета Дмитрий Рябых. Нет 
сомнений в том, что лучшая школа налогового 
права именно у нас, в Воронеже.
 15 сентября 2018 года — это дата 100-лет-
него юбилея юридического факультета Воро-
нежского государственного университета. В 
честь этого исторического события 15 ноября 
прошла научная конференция с участием всех 
отраслевых секций нашего факультета. На кон-
ференции были обсуждены вопросы совершен-
ствования законодательства РФ.

 Помощники депутата Государственной 
Думы РФ Алексея Журавлева приняли участие 
в работе секции «Частное право и цивилисти-
ческий процесс: настоящее и будущее» на юри-
дическом факультете Воронежского государ-
ственного университета.
 «Было приятно вновь посетить свой 
родной факультет. Я уверен в дальнейшем со-
трудничестве между научным сообществом 
и депутатом Госдумы РФ от Воронежской об-
ласти Алексеем Журавлевым, прежде всего, в 
сфере законопроектной и правовой работы», — 
отметил помощник депутата Иван Каменев.
 Медиация в праве — одна из технологий 
альтернативного урегулирования споров с уча-
стием третьей — нейтральной, беспристраст-
ной, не заинтересованной в данном конфлик-
те стороны — медиатора. Постепенно данный 
способ защиты своих прав появляется в сфере 
действий юриста, и уже сейчас студенты могут 
нарабатывать опыт и в данной области.
 16 апреля 2019 года на юридическом факуль-
тете ВГУ прошел Финал III Межвузовского сту-
денческого конкурса «Медиация».  В третьем 
туре  II место заняла команда ВГУ «Медиаторы 
ВГУ», участниками которой были: Заздравных 
Денис Владимирович, Айзенберг Наталья Алек-
сеевна, Тупикина Екатерина Алексеевна. 
 Помимо вышеупомянутой международ-
ной конференции прошла ежегодная студен-
ческая конференция, на которой предложить 
свои идеи в праве смогли все желающие студен-
ты нашего вуза. Данное мероприятие было ув-
лекательным, ведь некоторые секции задержи-
вались до закрытия здания нашего факультета.
Как вы уже поняли, участие в научных конфе-
ренциях — неотъемлемая часть жизни студен-
та, и уже на конференции в Москве, в работе 
шести секций XVIII конференции «Традиции и 
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новации в системе российского права» приняли 
участие студенты юридического факультета ВГУ 
Елена Гребенкина, Владислав Катинский, Алексей 
Азаров, Валерия Гзель, Денис Аулов, Татьяна Цур-
ган, Анна Бойко, Мария Хитрун. 
 Как всегда, работы студентов, которые 
прошли конкурсный отбор, были опубликованы, 
а на самой конференции велись особенно пылкие 
дискуссии, ведь тема затрагивала новшества в 
праве, а это очень сложная тема для обсуждения, 
даже среди ученых.
 Возможность получить работу сразу по-
сле выпуска очень притягивает студентов, и уже 
пятый раз на ежегодном профессиональном Кон-
курсе среди студентов юридических факультетов 
высших учебных заведений и юридических тех-
никумов «Гестор» присутствовало очень много 
желающих получить заветное место.

 Ежегодный профессиональный Конкурс 
«Гестор» направлен на повышение статуса про-
фессии юриста в правовом обществе, укрепление 
системы юридического образования и науки, по-
пуляризацию правовых знаний в правовом демо-
кратическом государстве. Конкурс содействует 
продолжению традиций профессиональных кон-
курсов в сфере права.
 Спешим сообщить, что были подведены 
итоги V юбилейного конкурса среди юридиче-
ских факультетов вузов Воронежа «Гестор».

 С гордостью объявляем, что победу в кон-
курсе одержала студентка третьего курса юриди-
ческого факультета ВГУ Ирина Минакова. Вот как 
она описывает свои впечатления от конкурса: 

 Кроме того, другие призовые места также 
достались студентам юридического факультета 
ВГУ.  Так, второе место разделили Анастасия Дми-
триенко и Александр Клещев, а третье Ирина Уша-
кова и Владислав Харланов.
 26-27 апреля студенты юридического фа-
культета ВГУ приняли участие в Международной 
студенческой научной конференции «ПРАВО, 
ОБЩЕСТВО, ГОСУДАРСТВО: проблемы тео-
рии и истории», которая проходила в Российском 
университете дружбы народов. 
 В течение двух дней Конференции в ЮИ 
РУДН приняли участие представители из 40 горо-
дов России, общее количество участников достиг-
ло 150 человек. Наши студенты достойно предста-
вили наш факультет и заняли призовые места. 
 Для студента второго курса Бородина Его-
ра эта конференция не была чем-то новым. Одна-
ко Егор признается, что уже «второй год подряд 
Международная студенческая научная конферен-
ция оставляет только приятные впечатления. Вы-
сокий уровень организации работы, интеракти-
вы, интеллектуальные игры, экскурсии в органы 
государственной власти и новые знакомства со 
студентами, увлечёнными наукой». Жюри нашло 
его выступление интересным, за что Егор был на-
гражден дипломом  II степени за лучший доклад. 
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 Но были ребята, для которых выступле-
ние на научной конференции, да еще и такого 
уровня, было в новинку. 
 Почечуева Наталья: 

Александр Струков:

 Также совсем недавно проходил Всерос-
сийский конкурс «Я — профессионал», в кото-
ром студент юридического факультета Кузьмин 
Максим занял призовое место. 

 «Я — профессионал» — это всероссий-
ская площадка для состязаний талантливых лю-
дей более чем в 50 различных научных областях. 
В этой масштабной образовательной олимпиаде 
сезона 2018/2019 принимало участие рекордное 
количество студентов — около 525 000 молодых 
специалистов из разных уголков нашей необъят-
ной Родины боролись за правво попастьв число 
лучших. 
 По результатам финального тура в на-
правлении Государственное и муниципальное 
управление, представляя Центральный Феде-
ральный округ, он стал серебряным медалистом, 
тем самым получив ряд бонусов: право посту-
пления в магистратуру ведущих вузов страны на 
бюджетное место, стажировка в органах испол-
нительной власти РФ, внесение в Национальную 
базу молодых профессионалов и бесценный опыт 
общения со специалистами в области управле-
ния и юриспруденции. 
 Все вышеприведенные успехи наших ре-
бят еще раз доказывают, что в науке студентам 
юридического факультета ВГУ – равных нет! Од-
нако это не означает, что ребятам некуда расти!

 Мы желаем нашим юным правове-
дам не останавливаться на достигну-
том и покорять все новые и новые вер-
шины!

5



6

#ЮРВКУРСЕ

Здравствуйте, дорогие читатели!
 Каждый знает, что движение — это 
жизнь, а активное движение — это уже спорт, 
который как раз и является главным ключом к 
здоровой жизни. Мы знаем спортивный клич 
пионеров: «Всегда будь готов!»,  и именно он 
отозвался в летах. 
 Прошло немало времени, но эта фраза 
осталась  основополагающей  в жизни многих 
студентов юридического факультета. Самые 
спортивные, самые сильные, самые здоровые  
— именно так можно  и нужно называть наших 
студентов.
 Начнем с главной «сенсации» юри-
дичского факультета в сфере спорта, а  именно 
Анастасии Артамоновой, которая уже в столь 
молодом возрасте стала спортсменом с боль-
шой буквы.

 Её «послужной» список охватывает 
множество достижений. Начнём с того что она 
имеет спортивный разряд Мастер спорта меж-
дународного класса, а так же является членом 
женской сборной команды России по боксу, 
Капитаном женской сборной команды России 
U-22.   
 Анастасия — победитель Чемпионата 
Европы (далее – ЧЕ) среди юниорок 15-16 лет 
(2014 год— Италия), победитель ЧЕ среди юни-
орок 15-16 лет (2015 год – Венгрия), победитель 
ЧЕ среди молодёжи 17-18 лет (2016 год — Тур-

ция), серебряный медалист ЧЕ среди женщин 
U-22 (2019 год – Владикавказ). Также Анастасия 
стала победительницей  международных турни-
ров в Сербии, Финляндии, Турции, Швеции и 
была признана лучшим боксёром на Междуна-
родном турнире « e Golden glove of Vojvodina» 
в Сербии, 2017 год. Думаю, не надо объяснять, 
что это абсолютный пример трудолюбия и упор-
ства в спорте, который даёт свои плоды.

 Следующим пунктом следует отметить 
о самых «высоких» во всех смыслах этого сло-
ва студентов, которые тоже внесли свою лепту в 
спортивные достижения юридического факуль-
тета. 

Сборная факультета по баскетболу неод-
нократно принимала участие в межфакультет-
ских соревнованиях, где показывала хороший 
результат и волю к победе. Несколько раз при-
нимали участие в Международном чемпионате 
KFC по стритболу «KFC Battle», где также пока-
зывали хорошую игровую подготовку. Дважды  
принимали участие в соревнованиях от студен-
ческой баскетбольной лиги, где занимали ис-
ключительно призовые места, тем самым совер-
шенствуя свои игровые навыки.

 Кто может соперничать по «высоте и 
ловкости» с баскетболистами? Мы думаем, что 
первыми претендентами должны быть именно 
волейболисты. И это не пустые слова…
Женская сборная Юридического факультета  ВГУ
участвовала в соревнованиях, проводимых Сту-
денческой Волейбольной Лигой.  

 В 2018  на межфакультетских соревно-
ваниях заняли почетное  третье место, а 3 года 
назад также  заняли третье место. Это говорит 
о том, что наши девушки-юристы хороши не 
только в штудировании кодексов и постановле-

О, спорт, ты – мир!
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ний пленумов, но и в спорте.  
 Также наши студентки принимали актив-
ное участие в соревнованиях, проводимых Люби-
тельской волейбольной лигой. Остаётся пожелать 
только удачи нашим девчонкам, ведь перед ними 
еще стоит задача вновь принести победу юриди-
ческому факультету на межфакультетских сорев-
нованиях в этом году. 

Мужская сборная также радует нас своими 
достижениями.
 Мужская сборная юридического  факуль-
тета до 2016 не завоевывала медалей в спартаки-
аде ВГУ по волейболу. В 2016 году наша сборная 
в упорном матче в финале обыграла сборную фа-
культета ПММ. С этого момента  и началось по-
бедное шествие нашей сборной по волейболу. 
 В 2017 году также легко выйдя из группы, 
наши ребята обыграли команду геологического 
факультета, а затем — снова ПММ.

 В прошлом 2018 году финал повторился и 
юридический факультет вновь оказался сильнее 
ребят с факультета ПММ. Каждый год в сбор-
ную приходит немало спортсменов, в том числе и 
волейболистов. Поэтому преемственность поко-
лений помогает держаться команде на хорошем 
уровне. На сегодняшний день 5 человек с юри-
дического факультета входят в сборную ВГУ по 
волейболу, которая в этом году заняла 3 место на 
спартакиаде, проходящей между вузами. 

 Не можем не отметить достижения еще 
одной яркой девушки юридического факультета 

ВГУ. Ольга Беликова. Настольный теннис. «Пер-
вая ракетка».  

 Кто-то, прочитав эти слова, не придаст 
им особого значения, но только не теннисист. 
 Ольга  занимается настольным теннисом 
13 лет, кандидат в мастера спорта. Будучи школь-
ницей, часто участвовала в соревнованиях раз-
личного уровня (региональные, ЦФО, Россия). 
После поступления в 2017 году в ВГУ вошла в 
сборную студенческой команды, и теперь она 
отстаивает честь университета. Командная игра 
существенно отличается от личной. Это гораз-
до бОльшая ответственность, ведь от выигрыша 
каждого игрока зависит общая победа. Считаю, 
что теннисисты ВГУ имеют сильный и единый 
командный дух, и это подтверждается наличием 
высоких достижений:
1. Серебро женской команды ВГУ в студенче-
ской спартакиаде (2018г.)
2. Юрфак — бронзовый призёр межфакультет-
ских соревнований (2018г.)
3. Серебро в межвузовской универсиаде (2019г.)
Высшей награды в копилке пока нет, но мы уве-
рены, что ребята обязательно добьются постав-
ленных целей!

 Приведенные выше достижения мно-
гих студентов заслуживают уважения. Своим 
трудом, упорством, настойчивостью и целеу-
стремлённостью они доказали, что в этой жиз-
ни возможно все, главное только захотеть и не 
опускать руки. 

Желаем новых побед нашим ребятам! 
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Боевое крещение

« Теория без практики мертва, практика без те-
ории слепа. »   А. В. Суворов

 Самое важное, что следует знать о прак-
тике на юридическом факультете, а также отзы-
вы нынешних выпускников-практикантов — в 
материале Екатерины Косых (к слову, тоже вы-
пускницы — прим. ред.).

 « 
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Денис Заздравных:
Управление Министерства юстиции Российской Федера-

ции по Воронежской области

 « 

Валерия Воронцова:
Следственный отдел № 1 по расследованию преступле-

ний против личности СУ СК РФ по Воронежской области 
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Ярослав Черкашин:
Отдел по вопросам миграции отдела полиции № 6 Управ-

ления МВД России по городу Воронежу

 

Анастасия Трифанова:
Территориальное управление Федерального агентства по 
управлению государственным имуществом в Воронеж-
ской области

  
Мария Беззубенко: 
Прокуратура Брянской области

 « 
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История, которую хочется изучать

 Для Веры Засулич громкий судебный 
процесс 1878 года не был первым опытом стол-
кновения с репрессивным аппаратом Россий-
ской империи. За восемь лет до того она успела 
пройти и «нечаевское дело», и многочисленные 
ссылки в Крестцах, Твери и Солигаличе. За три 
года до того девушка фактически существовала 
под надзором полиции из-за участия в баку-
нистском кружке «Южные бунтари». Стоит ли 
удивляться тому, что террористка не только не 
отрицала своей вины в покушении на градона-
чальника Трепова, но и утверждала, что повто-
рила бы его вновь?
 
 6 (18) декабря 1876 года на Казанской 
площади в Петербурге произошло то, что позже 
назовут первой политической демонстрацией 
в истории России. «Земля и воля», всенародно 
объявившая о своем существовании, посвятила 
ее политическим заключенным императорских 
тюрем. Землевольцы намеревались донести до 
народа то, о чем, по словам организатора Алек-
сандра Михайлова, молчала печать и не знало 
общество — об инквизиторских условиях со-
держания заключенных в казематах, где наря-
ду с жестокостью надзирателей властвовали 
туберкулез и психические расстройства. Через 
полчаса демонстранты были арестованы; мно-
гих из них приговорили к ссылке или долгим 

годам заключения. По иронии судьбы один из 
них, будущий каторжанин Алексей Боголюбов, 
смог испытать на себе ту политизированную ан-
тигуманность пенитенциарной системы, против 
которой протестовал. За отказ снять шапку пе-
ред ним петербургский градоначальник Федор 
Трепов отдал приказ о сечении розгами, не сму-
тившись при этом нарушения закона.
 
 Возмущение в тюремных кругах вышло 
на волю и перетекло в революционные, однако 
решительно настроены были лишь Вера Засу-
лич и ее подруга Мария Коленкина. Они броси-
ли жребий, выпавший Вере; Мария же решила 
отомстить прокурору Желиховскому за участие 
в процессе 193-х, но задуманное, в отличие от 
подруги, ей не удалось.

 Из воспоминаний Веры Засулич:
(Полицейский — Вере: [прим. авт.])
— За что вы его? — спросил он как-то робко.
— За Боголюбова.
— Ага! — в тоне слышалось, что именно этого 
он и ожидал.
 
 Распоряжался какой-то шумный, разма-
шистый офицер. Он подозвал двух солдат, со 
штыком на ружьях, поставил их за моей спи-
ною и велел держать за руки. Отошел на средину 
комнаты, посмотрел, должно быть, место не по-
правилось, перевел на другое. Уходя, предосте-
рег солдат:

— Вы берегитесь, а то, ведь, она и ножом пыр-
нуть может!
 
 Мое предвидение, а следовательно, и под-
робная программа поведения не шла дальше мо-
мента побоев. Но с каждой минутой я все силь-
нее и сильнее радостно чувствовала (несмотря 
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на вспоминавшуюся лестницу), что не то, что 
вполне владею собой, а нахожусь в каком-то 
особом небывалом со мной состоянии полней-
шей неуязвимости. Ничто решительно не может 
смутить меня или хотя бы раздражить, утомить. 
Что бы ни придумали господа, о чем-то ожив-
ленно разговаривавшие в это время в другом 
конце комнаты, — я то буду спокойно посма-
тривать на них из какого-то недосягаемого для 
них далека.

 Несмотря на то, что в народе террористке 
выказывали скорее сочувствие, чем осуждение, 
на тот момент каждый осознавал серьезность 
деяния. Согласно Уложению о наказаниях, вме-
няемое ей покушение на убийство с обдуман-
ным заранее намерением (статья 1454) каралось 
лишением всех прав состояния и ссылкой на ка-
торгу от 15 до 20 лет. 

 Но с высоты исторической перспективы 
нам видны сыгравшие карты: рассматривавший 
дело Анатолий Кони, вступивший в должность 
председателя Петербургского окружного суда 
как раз в день покушения на Трепова; уверен-
ный в успехе дела блистательный защитник 
Петр Александров; бесцветный, читающий речь 
по бумажке обвинитель Константин Кессель, 
под руководством прокурора палаты Алексан-
дра Лопухина и с указаниями министра юсти-
ции графа Константина Палена выхолостивший 
все политическое из уголовного дела. 
 
 Опытный Петр Акимович знал, как по-

вернуть дело в благодатное русло. Воспользовав-
шись нежеланием государственного обвинителя 
отводить присяжных, он сделал это за двоих, 
оставив преимущественно мелких чиновников 
— социальную прослойку, не особенно лояль-
ную правительству. Жалостливая биография 
Засулич не могла служить полноценным оправ-
данием, и Александров принялся за обличение 
Трепова. Апеллируя к чести и человеческому 
достоинству, разумности и справедливости, 
низведенных до пустяка незаконным приказом 
градоначальника, защитник смог воссоздать в 
воображении публики фигуру, поистине заслу-
живавшую негодования. 

 Засулич оказалась единственной, кто 
был способен вступиться за поруганную честь 
Боголюбова: этого не смогли совершить ни пе-
чать, ни правосудие, ни общественное мнение. 
Вмененное  ей намерение убить Петр Акимович 
истолковал как борьбу за идею, ради которой 
она пожертвовала свободой и жизнью. Его сло-
ва можно назвать пророческими: «То, что вче-
ра считалось государственным преступлением, 
сегодня или завтра становится высокочтимым 
подвигом гражданской доблести».
 
 Придерживаясь беспристрастности, в 
напутствии присяжным заседателям Анатолий 
Федорович все же подыграл защите. Предпо-
лагая, что приговор будет обвинительным, он 
рассчитывал на снисхождение к подсудимой, 
припомнив присяжным о ее скорбной, скиталь-
ческой молодости и накопившейся в ней горечи, 
«которая сделала ее менее спокойной, более впе-
чатлительной и более болезненной по отноше-
нию к окружающей жизни». Однако результат 
их короткого совещания превзошел ожидания 
каждого.
 
 Совершил ли суд присяжных ошибку, 
оправдав деяние Засулич? 
 
 Имперская машина скажет — да. Сразу 



#НОРМА

же после оправдательного приговора будет из-
дан новый приказ об аресте Веры Ивановны, но 
она успеет сбежать в Швейцарию — навстречу 
«Освобождению труда». По закону Анатолия 
Кони нельзя было сместить с должности судьи; 
тем не менее, его перевели в гражданский де-
партамент судебной палаты, а в будущем ему 
придется насовсем оставить судебную деятель-
ность. «За недостаточное внимание к процессу 
Веры Засулич» вскоре уволят министра юсти-
ции графа Палена.

 Нет, — ответит вечно ищущая спра-
ведливости русская душа. Признание Верой 
Засулич своего деяния и наивная искренность 
перед судом стали своего рода эшафотной ре-
чью, призванной удостоверить справедливость 
последующего за покушением наказания. Но в 
глазах народа такая подсудимая — это «борец 
с законами, богачами, сильными мира сего, 
судьями, полицией», как назовет это Мишель 
Фуко; она выказала «силу, которую не могла 
сломить никакая власть». 

 Истинный закон, диктуемый добротой 
и нравственностью, не мог бы допустить са-
моуправства солдафонов и держиморд, по ка-
ким-то причинам защищаемых позитивным 
правом. Его торжество, столь редкое в реалиях 
даже смягченной либерализмом империали-
стической машины, не может не вызвать всеоб-
щей радости и азарта. Этому исключительному 
моменту суждено было сыграть поворотную 
роль в истории революционного движения. 
Как впоследствии отметит А.Ф. Кони, «с это-
го момента идея «борьбы» затемняется идеей 
«мщения» и, оскорбляемая уже не одним про-
изволом, но доведенная до отчаяния прямым и 
грубым насилием, эта молодежь пишет на сво-
ем знамени «око за око».

 Сама Вера Ивановна откажется от поддерж-
ки террористических методов давления на власть и 
придет к чернопередельчеству, а затем к марксиз-
му. Но, сама того не желая, она подготовила почву 
для расцвета радикалистов «Народной воли», ко-
торые смогут добраться уже до императора. В по-
следующем Александр III стремительно сократит 
компетенцию суда присяжных, и в прежнем виде 
мы не встретим его вплоть до 1993 года.

 Дело Веры Засулич — это та история, в ко-
торой не стоит искать абсолютную истину. Тем не 
менее, по истечении 141 года международное раз-
витие права показало нам, что терроризм не может 
быть оправдан в любом своем проявлении.
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 Возможности всестороннего развития в 
ВГУ доступны и для юриста в том числе. Немно-
гим, к сожалению, известно, что повышать свою 
квалификацию возможно уже на первых курсах 
бакалавриата. Ведь помимо основного юриди-
ческого образования Университет предлагает 
всем желающим в рамках профессиональной 
переподготовки получить специальность Пере-
водчика в профессиональной сфере на базе фа-
культета РГФ. 

 Ведь это, по сути, не только повышает 
конкурентоспособность юриста на рынке труда, 
но и является хорошим подспорьем для личного 
развития и дохода. По окончании трехгодичной 
программы обучения слушатели получают при-
ложение к основному диплому о высшем про-
фессиональном образовании. 
 Все преподаватели — научные сотрудни-
ки факультета романо-германской филологии, 
некоторые — профессиональные переводчики. 
Программа может быть интересна и тем, кто 
намерен развивать свои языковые навыки, но 
не знает, каким образом, и для тех, кто намерен 
быть высококлассным специалистом, владею-
щим, например, техникой перевода юридиче-
ских документов с русского на английский и на-
оборот!
 Мы решили узнать мнение челове-
ка, непосредственно обучающегося на дан-

ной программе — второкурсницы юрфака 
Елизаветы Ларионовой:

Елизавета, почему Вы решили выбрать эту про-
грамму?

Тут не поспоришь! А вот в сравнении с другими 
языковыми программами, есть ли преимущества 
у данной?

Вот так отзывается о программе на первом году 
своего обучения Елизавета. 

А счастье только знающим дано
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 Однако нам удалось пообщаться и с вы-
пускником такой программы — магистрантом 
юридического факультета ВГУ первого года 
обучения Артёмом Вороновым. Полученную 
специальность переводчика он расценивает как 
второе высшее образование. Его «переводы» на-
чинались по принципу «от простого к сложно-
му». От общетематических текстов ребята пере-
ходили к профильным. На выпускном курсе для 
перевода уже предлагались различные юриди-
ческие документы, наиболее распространенные.

  По его словам, помимо техники перево-
да на программе студентам преподаются общая 
история и культура Британии, что значительно 
развивает специалиста и повышает его эрудиро-
ванность и компетентность. Поделился Артём и 
отношением работодателей к его документу об 
образовании: многие отделы кадров корпора-
ций были весьма заинтересованы таким преи-
муществом будущего юриста. 

 Окончание программы и защита дипло-
ма пришлись на зиму четвертого курса, одна-
ко Артём уже успел применить свои знания на 
практике и выступить в суде в качестве процес-
суального переводчика. Эта практика оказалась 
настолько интересной, что он и дальше плани-
рует развиваться в сфере применения перевода. 

Также ребята поделились своим мнением, 
для чего нужен английский яызк в насто-
ящее время! Они выделили 5 основных 
причин: 

Что ж, пожелаем удачи нашим обучаю-
щимся на их пути совершенствования 
своих навыков! Развивайте языковые на-
выки и вы!
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Учеба за рубежом - это реально

 Хочешь узнать о культуре и образова-
нии в другой точке мира? Обрести друзей и 
получить массу бесценных знаний и опыта за 
границей? На сегодняшний день это абсолютно 
реально! Воронежский государственный уни-
верситет предоставляет своим студентам такую 
возможность.

 Как же отправиться в другую страну для 
обучения по обмену? Ответом на этот вопрос с 
нами поделилась Валерия Бирюкова, студентка 
2 курса юридического факультета ВГУ.

Расскажи, пожалуйста, как ты решила принять 
участие в учебе по обмену?

А как у тебя возникла возможность поездки?

Было сложно в первые месяцы в новом универси-
тете?

А как обстояли дела с языком?

Как ты считаешь, система преподавания в Хорва-
тии существенно отличается от того, что у нас в 
стране?
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Возможно, есть какие-то критерии, по которым 
отбирают студентов для учебы по обмену?

А что касаемо финансового вопроса? Пришлось 
потратить много личных средств?

А где ты жила?

Как долго ты училась в Хорватии?

А что касается документов, наверное, не так уж 
легко собрать целую кипу бумаг?

Что бы ты посоветовала студентам, желающим 
уехать учиться по обмену (например, взять с со-
бой)?

А в качестве наставления советую 
ничего не бояться! Не нужно сидеть и 
ждать, нужно искать возможности и 
быть открытым для нового опыта!
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Советы юриста

 Сервитуты, права потребителей и их 
защита, разного рода судебные прецеденты и 
бесчисленное количество научной литературы 
– вот то, чем интересуется клиницист, работаю-
щий в Юридической клинике ВГУ и АЮР. И все 
это происходит между консультациями, предо-
ставляемыми клиентам. 
 Каждый день клиницисты готовят и пу-
бликуют материалы, рассказывающие всем о 
том, как поступать в конкретных жизненных 
ситуациях с правовой точки зрения. Мы собра-
ли для Вас подборку наиболее часто возникаю-
щих у наших студентов правовых проблем.

Самый частый вопрос, возникающий у 
любого человека — что делать с шумными сосе-
дями? И это при условии, что разговоры и уго-
воры уже не помогают. Во-первых, можно обра-
титься в полицию: попросите принять жалобу 
на шумных соседей и объясните, что ваше заяв-
ление касается закона «Об обеспечении тиши-
ны и покоя граждан в ночное время на терри-
тории Воронежской области». В данном случае 
заниматься проблемой должен участковый, он 
приезжает на место и выписывает штраф. Но 
это только в идеальном случае, а часто бывает 
так, что полиция бездействует и разговор блю-
стителей закона с соседями не помог. В таком 
случае выбираем второй вариант — обращаем-
ся в прокуратуру, где можно пожаловаться на 

бездействие полиции. Она далеко не последняя 
инстанция в этой борьбе, и если этот шаг Вам 
также не помог — идите в суд. Напишите иско-
вое заявление, в котором изложите проблему, а 
также факты обращений в полицию и прокура-
туру. Опишите суть ваших требований: восста-
новление общественного порядка, применение 
штрафных санкций в отношении нарушителей 
тишины, возмещение убытков или ущерба. Для 
доведения дела до конца может потребоваться 
акт о превышении уровня шума, допустимого 
нормами закона. Его составление входит в ком-
петенцию Роспотребнадзора. Если вы понесли 
моральный или материальный ущерб, для суда 
важно подтвердить данные факты докумен-
тально. Например, достаньте заключение вра-
ча о том, как ухудшилось ваше состояние из-за 
шума. Для суда могут потребоваться свидетели, 
поэтому было бы полезно заранее заручиться 
поддержкой других пострадавших соседей. Ре-
шение суда точно должно стать хорошим сдер-
живающим фактором для желания послушать 
громко музыку в 12 часов ночи. 

Еще одной неприятной ситуацией, кото-
рая может произойти в нашей жизни, становит-
ся то, что даже идя за хлебом, можно попасть 
в неприятную историю с разбитой бутылкой 
недешевого вина в торговом зале и кучей продав-
цов-консультантов и охранников вокруг. Иногда 
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виноват в этом сам покупатель из-за своей не-
внимательности, а иногда — магазин. Если Вы 
сами разбили товар — придется платить за него, 
а если сотрудники магазина пренебрегли прави-
лами размещения товара, то в этой ситуации За-
кон на Вашей стороне – всегда помните об этом. 
Итак, если в торговом зале настолько узкие про-
ходы, что может быть сложно пройти и не за-
деть товар на полках; если товар расположен на 
стеллаже неустойчиво; если в магазине мокрый 
пол, а покупатель поскользнулся и во время па-
дения испортил, сломал, разбил какой-то товар; 
если товар упал с ленты на кассе и разбился, то в 
этих случаях виноват магазин. Никто не вправе 
требовать от покупателя возмещения ущерба. 
 Что делать покупателю в сложившейся 
ситуации? 
 Следует требовать составления акта о 
порче товара, в котором нужно указать истин-
ную причину ущерба (например, мокрый пол 
или неправильное расположение товара в узком 
проходе). Также сообщайте сотрудникам мага-
зина об отказе оплачивать товар, если действи-
тельно виноваты не Вы. 
 Нужно заручиться поддержкой 2-3 сви-
детелей из числа других покупателей, которые 
видели все, что произошло, и могут это под-
твердить.
 Имейте в виду, что задерживать Вас не 
имеют права, брать что-либо в залог — тоже. 
Звоните в Роспотребнадзор и жалуйтесь на со-
трудников магазина, а в полицию — на действия 
охранников. 

Еще одна интересная ситуация: Вы за-
бронировали и оплатили билеты в кино, но в по-
следний момент Ваш друг или Вы сами решили 
отказаться по каким-то причинам от похода 
в кинотеатр, и вот Вы оказались в положении, 
когда хотите вернуть билеты, а заодно и деньги 
за них. Что же делать? 
 Так как покупку билета можно считать 
заключением сделки между зрителем (потреби-
телем) и администрацией мероприятия, то «За-
кон о защите прав потребителей» на Вашей сто-
роне, несмотря на то, что администрация кино 
и театров практически всегда неохотно возвра-
щает деньги. Тем не менее, Вы вправе сдать би-
лет до начала показа без объяснения причин и 
получить свои деньги обратно, за исключением 
суммы удержания расходов от оформления би-
лета. 
 Вас конечно же попросят написать за-
явление на возврат Вам денег за билет, поэтому 
берите с собой паспорт, сам билет и чек за его 
покупку, тогда проблем возникнуть не должно и 
все будет оформлено гораздо быстрее.
 Денежные средства возвращаются в те-
чение 30 календарных дней с момента подачи 
заявления, однако бывают и организации, кото-
рые возвращают деньги сразу же, и написание 
заявления — формальность. 
 Размер суммы, которую организатор в 
любом случае оставит себе, зависит от времени 
сдачи билета — чем раньше до начала показа Вы 
это сделаете, тем меньше будет процент удержа-
ния. К примеру, за 14 дней до спектакля удержи-
вается 10-20%, за 7-8 дней – 30-40%, за 5 дней 
— 50-70%. 
 В случае, если администрация не прини-
мает заявление и не возвращает средства – пи-
шите жалобу в Роспотребнадзор и оставляйте 
запись в книге жалоб и предложений. Если жа-
лоба осталось без внимания, то Вы вправе обра-
титься в суд, но это всегда крайняя мера. 
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#ЮРВКУРСЕ

Ешь, учись, люби

 У каждого студента бывают так называ-
емые, «окна» между парами. Это то время, когда 
можно повторить домашнее задание перед сле-
дующей парой, перекусить или пообщаться с 
друзьями и одногруппниками. 
 Корпус юридического факультета окру-
жен большим количеством различных мест для 
того, чтобы провести данный перерыв  с поль-
зой для себя и своего желудка! 
 Мы подготовили для вас список таких 
мест!

1. Кулинария «Твоя еда» — отличное место для 
того, чтобы пообедать в компании друзей. Ши-
рокий ассортимент первых и вторых блюд, сала-
тов, выпечки и десертов, напитков – и всё по-до-
машнему вкусно. В необеденные часы здесь 
можно доделать свое домашнее задание. Цены 
приемлемы для студентов, отличное обслужи-
вание и вежливый персонал. А после 17.00 там 
еще и скидка на все-все блюда 20%.

2. Пиццерия «Жар пицца» находится рядом с 
корпусом в здании кинотеатра «Пролетарий». 
Удобное расположение, вкусная пицца, прият-
ные цены делают это место одним из самых лю-
бимых для студентов юридического факультета.

3. Кафе-бар JUST — привлекают студентов свои-
ми завтраками и ланчами, которые отличаются 
демократичными ценами. Атмосфера этого ме-
ста располагает к приятному общения в компа-
нии друзей. 

4. Бар «Понеслось» порадует студентов вкусны-
ми ланчами по приятной цене и очень атмо- 
сферным интерьером. Это место лучше выбрать 
тем, кто собрался на обед большой дружной 
компанией. 

5. Бар Doski — место для шумных разговоров, 
веселого смеха, громкой музыки. Каждый день 
до 16:00 вас не оставит равнодушным вкусный, 
сытный и разнообразный бизнес-ланч по до-
ступной цене. Как они сами утверждают: «Обед 
- всему голова, а чтобы она всегда была ясная, 
приходи на ланч в DOSKI!»

6. Гриль-бар МеsTo и МеsTo Burger —  два заве-
дения, двери которых всегда открыты для сту-
дентов. В первом большое меню самых различ-
ных блюд. Второе придётся по вкусу любителям 
правильного фастфуда. В меню имеется бургер 
«Студенческий», цена которого будет по карма-
ну именно студенту. 

8. Penka — вместе с вкусным кофе с пенкой 
предлагают большой выбор выпечки, десертов 
и молочных коктейлей! Также подают завтраки: 
каши, гранола с молоком или йогуртом, сэндви-
чи. 



#НОРМА

9. Coff ee libri — интеллектуальная кофейня, ко-
торая помимо большого выбора кофейных на-
питков, завтраков, ланчей и десертов предлагает 
большой выбор книг, которые можно почитать 
прямо там. Очень уютное и тихое местечко, в 
котором можно спокойно подготовиться к за-
нятиям.

10. Bright coff ee — кофейня, которая находится 
в книжном магазине «Амиталь». Предлагает 
большой выбор кофе и чая. Отдельного вни-
мания заслуживает вид, которым вы можете 
насладиться, повторяя что-то перед следующей 
парой. Окна кофейни выходят на Проспект Ре-
волюции с оживлённым движением машин и на 
кинотеатр «Пролетарий». 

Кто здесь?
Над материалом работали: 
Владислав Катинский
Екатерина Косых
Илья Нуриахметов
Анастасия Пожилых
Антон Тимофеев
Елизавета Переславцева
Таисия Бражникова
Мария Ярославцева
Ангелина Коновалова
Ирина Ушакова

Верстка:
Вадим Москалев
Алина Грищенко

Литературный редактор: 
Белоконь Наталья Викторовна
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